
! ! ! !足球比赛即将进入球门线技术时代。负责
制定足球比赛规则的国际足球理事会今晨在
苏黎世投票批准了在足球比赛中使用球门线
技术，以帮助裁判判断足球是否进入大门。这
结束了近年来围绕球门线技术产生的争议。

国际足球理事会今晨批准了两种球门线
技术，即“鹰眼系统”和“进球裁判系统”。出席
理事会会议的英格兰足协秘书长霍恩说：“这
是足球运动发展史上重要的一天。”
国际足联今晨宣布，将在今年 !"月日本

世俱杯比赛中引入球门线技术，并准备在明年
联合会杯赛以及 "#!$年巴西世界杯赛中也使
用球门线技术。英超委员会表示，将与开发两
项技术的公司接洽，尽快在英超赛场引入球门
线技术。据悉，球场安装一套球门线技术需要
"%万美元。

国际足联主席布拉特今晨说：“球门线技
术将 &&'确保裁判的相关裁决正确无误。现
实生活中无法做到百分之百正确。不过在过
去，我们甚至没有球门线技术。在此我想说：
‘谢谢你，兰帕德。’”布拉特感谢这位英
格兰球员，是因为他两年前在南非世界
杯赛对阵德国队比赛中，打入一球遭误
判。这使得布拉特从反对球门线技术到

转而支持球门线技术，而许多教练、球员、媒体也一直呼吁引入
球门线技术。
“鹰眼系统”和“进球裁判系统”是国际足联委托瑞士联邦材

料科学与技术实验室从 !#种球门线技术中通过测试遴选出来
的。国际足联今晨将相关测试数据提交给国际足球理事会，两种
技术最终获得认可。

国际足球理事会在批准球门线技术的同时，也批准了足球
比赛增加门线裁判。门线裁判是反对球门线技术的欧足联主席
普拉蒂尼积极倡导的。(年多来，国际足坛 !###多场比赛进行
了门线裁判的试验。然而在上月欧锦赛乌克兰与英格兰一战
中，乌克兰球员的一个进球也遭误判，当时近在咫尺的匈牙利
门线裁判对乌克兰的进球视而不见，毫无反应。布拉特说：“我
没有想到在乌克兰居然又发生了类似南非世界杯赛进球被误
判的一幕。”
国际足球理事会批准门线技术和增设门线裁判，并非强制

在足球比赛中必须使用门线技术或门线裁判。国际足球理事会
同时强调，球门线技术对于是否进球的判断不会显示在球场大
屏幕上。 本报记者 黄永顺
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! ! ! !曾经的中超“最贵外援”，待了才不到一
年光景，就要因为场外因素离开？今晚，上海
申鑫将在主场迎战领头羊广州恒大，对手却
要为阵中大将孔卡提出的转会要求而烦心。
这名阿根廷射手明确表示，他想尽早离开中
国，回到巴西效力，甚至愿意为此自掏 (##万
欧元。

里皮有些烦
昨天下午，恒大在金山体育场的赛前训

练，孔卡一个人站在一旁郁郁寡欢，都没有和
穆里奇、克莱奥等南美老乡打招呼，现在正是
他情绪低落的时候。新闻发布会上，媒体也纷
纷把焦点对准孔卡，频频向主帅里皮发问。
“今天俱乐部官方已经证实孔卡提出转会申
请，您对此事怎么看？”“作为主教练是否可以
做一些回应？”“孔卡目前在球队的战术体系
中处于什么位置？”

意大利名帅“银狐”的脸色有些难看，很
明显他不想球队在这个时候为此事分心。对
于记者的追问，里皮很官方地表示：“我还没
有听说这件事，我的心思都放在了明天和申
鑫的比赛中，而且孔卡已经随队来到上海。”
“我只关心明天的比赛，不谈比赛之外的事，
有什么等比赛结束后再谈。”

当台下的记者还想得到更明确的回答
时，翻译已经不敢把麦克风递给有些不悦的
里皮，干脆自己回绝道：“里皮不愿谈孔卡的
问题，问别的吧。”

孔卡不舒服
"#!!年 )月 "日，广州恒大欢天喜地迎

接孔卡的到来，场面颇为宏大。那时的孔卡，
带着巴西甲级联赛 *+,、助攻王的光环从南
美劲旅弗洛米嫩塞队转会，身价达到了史无
前例的 !###万美元，年薪也有 )##万美元之
巨，开启了中超引援千万美元级别的新时代。

孔卡与恒大签订的是 ( 年半合同，到
"#!$年年底到期。双方当初握手言欢、热热
闹闹的场景还历历在目，孔卡待了不到一年，
居然说要走。这是为何？
孔卡对南美媒体的抱怨是，“在中国待得

不舒服”。而这种“不舒服”，一是生活上的不
适应，一是在球队的地位今不如昔。
今年年初，孔卡的儿子降生，初为人父的

他非常兴奋。不过在场上也能看出，因为照顾
孩子，他的状态受到一定影响。亚冠比赛中，
孔卡抱着儿子入场，事后却被亚足联开出了
罚单，他肯定想不通。
相比之下，孔卡在恒大队中的逐渐“边缘

化”，对他的影响更大。早在李章洙时代，孔卡
就曾因被提前换下而公开怒踢水瓶抗议。里
皮执教，阿根廷人拉丁派踢法似乎也不受青
睐，最近几场联赛，孔卡竟然没有一场是踢满
&#分钟。作为队内的第一大牌却总是被换
下，他的郁闷可想而知。
恒大目前正领跑中超，亚冠联赛也已杀

入八强，即将面对沙特豪门伊蒂哈德，一旦失
去大将孔卡，对双线作战的他们肯定是一个
不小的打击。问题是，如果局面得不到改观，
留得住人却留不住心又有何用？

本报记者 关尹
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! ! ! !本报讯 （实习生 徐悦廷
记者 钟喆）"#!"新民晚报“耐
克杯”暑期中学生足球赛报名工
作结束。昨天，记者在组委会了
解到，参赛队伍最终确定为
"#%!支，几乎比去年翻了一番。
在上海 !)个区县中，浦东新区
报名最踊跃，参赛队伍达到 (!-

支。

去年开始，新民晚报中学生
足球赛回暖迹象明显，共有一千
余支球队报名。今年拿到最终的
报名单，队伍竟然翻一番，让组
委会喜出望外。各个区县报名队
伍增加，也反映了区域青少年足
球发展的程度。

本届新民晚报中学生足
球赛的办赛亮点是，赛事被纳

入上海第一届市民运动会中，
更增加了球赛的吸引力。近
期，上海市体育局也做了大量
幕后工作。据组委会工作人员
介绍，这次参赛队伍数量之所
以明显增加，赛事组织者动足
了脑筋，除了动员学校积极参
与外，他们还借助体育俱乐部、
沪上校园足球联盟、开通网络

报名平台等方式，吸引更多青
少年参与。

在去年试行的基础上，今年
的赛事正式引入了三人制足球
赛，让比赛内容更加丰富。据了
解，)月初起，新民晚报中学生足
球赛的预赛就将开锣，各区县最
终会决出三至四支球队进入 -

月份决赛阶段的比赛。

孔卡向恒大提出转会申请

天价外援想回家

中学生暑期足球赛突破 "###支球队
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孔卡加盟恒大一年事记
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